

## **Protokoll vom 11.06.2015**

<b><u>Anwesend:</u></b>	Jens Backhaus, Tom Hennig, Daniel Schwarz(geht 20:44), Michéle Goebel, Tom Floßmann (geht 20:50), Angela Lehmann, Michel Stelter
<b><u>Beratende Mitglieder:</u></b>	Peter Brand, Robert Ludwig (kommt 19:36), Janis Fricke(geht 21:00)
<b><u>Entschuldigt:</u></b>	Nico Dunger, Martin Krause, Benjamin Rupf
<b><u>Unentschuldigt:</u></b>	Wiebke Karguth
<b><u>Gast:</u></b>	Julia von Gönner( geht 20:20), Jürgen Graf, Kristina Döll, Ani Abu Saif, Rebecca Döll, Daniel Kritsch, Beatrix Heinze, Luisa Becker, Richard Niemann

Protokollant: Tom Hennig  
Redeführerin : Michele Goebel  
Sitzungsbeginn: 19.10 Uhr

---

### **Top 1: Briefpost**

- Leer

### **Top 2: E-Mail**

- StuRa hat geantwortet auf unsere Meinung zur Herabsitzung des Semesterbezugs für die FSR's
- Hannes Damm antwortet ebenfalls
- Referat für Inneres merkt an, dass laut Rechtsamt der Universität die Wahlvoraussetzungen für die FSR-kom in frage stehen => siehe TOP
- Annika M. möchte gern in den Verteiler aufgenommen werden => Tom Floßmann antwortet
- Sabine M. fragt erneut nach Telefoninterviews mit Lehramtsstudierenden => Jens Backhaus antwortet
- Hans B. A. J. leitet uns einen Aufruf von Dr. Stefan Lanker weiter, der ein Kontrollexperiment zu Infektionskrankheiten durchführen will für das Magazin „Wissenschaft Plus“
- Der FSR Germanistik erklärt sich für den Vorschlag des StuRa
- Wiebke Karguth nennt den Termin für das Zelten (14. -16. 08.)
- Toralf Canis antwortet auf unsere Anfrage
- FSR Erziehungswissenschaften fragt nach einem Glühweinkocher, die Wirtschaftswissenschaftler leihen aus
- Der FSR Chemie antwortet auf den Schülertreff
- Referat HoPo schreibt eine Pressemitteilung bezüglich des offenen Briefs an den Wissenschaftsminister
- Peter Held schreibt, dass die Kontoauszüge von Mai in der OwnCloud sind

- Referat für HoPo schreibt, dass das nächste Vernetzungstreffen am 11.06.2015 16:00 stattgefunden hat
- Antje Wöhl lädt zur Sitzung der AG Qualitätsentwicklung in der Lehre ein, Prof. Dr. Iris Winkler spricht am 17. Juni um 14:00
- Referat für Inneres lädt ein zur nächsten Sitzung am 17.06. 18:00 Uhr ein, in dem die Struktur und Sinn des Referats besprochen wird
- Katharina G. möchte Tutoren für internationale Studierende werben=> temp. Newsletter
- Antje Wöhl informiert über die Ausschreibung des Lehrpreises
- Antje Wöhl schreibt über die Ergebnisse der Studieneingangsbefragung => siehe TOP
- Dave E. möchte gern Exkursionsmaterial kaufen und fragt ob wir das dürfen=> siehe TOP
- Peter Held schreibt, dass ein Haushalt besteht und wir größtenteils wieder über unsere Gelder verfügen dürfen
- Ulrike Heißler schreibt bezüglich der StET und bedankt sich für die Teilnahme am runden Tisch, fragt nach Mentoren=> siehe TOP

Robert Ludwig kommt (19:36)

### Top 3: Bioball

- Ani Abu Seif informiert über den finanziellen Verlauf des Bioballs
- Daniel Schwarz benötigt noch Rechnungen
- Weitere Informationen und Ergebnisse der Nachbesprechung

### Top 4: Bericht aus dem StuRa

- Luisa Becker und Beatrix Henze informieren über die letzten Sitzungen
- Die Bargeldkassen sind ab sofort erboten
- Seit heute ist nur ein Nothaushalt verabschiedet, mit riesigem Defizit
- Wurde von Präsident Rosenthal beschlossen
- Das jetzige Defizit beträgt ca. 40 000

### Top 5: Fakultätsrat & FSR-Kom

- Es gibt Änderungen in der Prüfungsordnungen, um Anwesenheitspflicht in Teilnahmepflicht bei Vorlesungen umgeändert werden soll und in Seminaren andersrum
- Des Weiteren soll die Fehltageregelung in Seminaren aufgehoben und in die Hand der Dozenten gelegt werden soll

Daniel Kritsch geht (19:48)

- Es wurde dagegen gestimmt die Haushaltsdiskussion ausgehend von Hannes Damm erneut zu diskutieren
- Die Abstimmung über die Delegiertenfrage der FSR-Kom wurde in unserem Sinne entschieden – der Delegierte sollte ein gewähltes Mitglied sein (sollte heißt muss, wenn kann) und muss Mitglied der Fachschaft sein
- Der FSR Medizin hat darauf hingewiesen, dass mehr gegendert werden soll

## Top 6: AG Qualitätsentwicklung in der Lehre

- Tagesordnungspunkte der Sitzung:
- Beschlussfassung Systemakkreditierung
- Anwesenheitspflicht in den Lehrveranstaltungen
- Bericht der Studierenden aus den Fächern
- Wir haben keine Punkte, die wir anbringen wollen

## Top 7: Einkauf und Wunschliste

- Wir haben einen Haushalt
- Wir können Geld ausgeben
- Wir brauchen ein Laminiergerät A3 **[Beschluss]** genehmigt bis 30€
- Wir brauchen zwei Warmhalter für Grillzeug **[Beschluss]** genehmigt bis 50€/stk
- Wir brauchen eine Ratsche ½ Zoll **[Beschluss]** genehmigt bis 15€
- Wir brauchen Laminierfolien A4 **[Beschluss]** genehmigt bis 15€
- Wir kaufen Funkgeräte für ca. 170€ **[Beschluss]** genehmigt bis 170€
- Wir brauchen 8x8mm Klebepads für die Kondombriefchen **[Beschluss]** genehmigt bis 15€
- Abstimmung über die Gelfreigabe für die oben genannten **[Beschlüsse]:**  
Dafür 16                    Dagegen 0    Enthaltungen 3
- [Finanzantrag] über den Kauf der in den obigen **[Beschlüssen]** genannten Gegenstände für den Gesamtbetrag von 160€  
Dafür 10                  Dagegen 0    Enthaltungen 0

## Top 8: Beschlüsse

- Ani Abu Seif hat ein Beschlussbuch seit 2010 erstellt
- Einige sind nicht eindeutig als Beschlüsse angeführt
- Die Liste wird in die Dropbox geladen
- Nicht eindeutige Beschlüsse:

Fragwürdiger Beschluss	Gültigkeit
Keine Partys in der Villa	Ja
Das Protokoll ist nach Vorlage angefertigt	Ja
Der Pfand ist nach der Sitzung wieder mitzunehmen	Ja
Beim Schreiben der Email ist der eigene Name anzufügen	Ja

- Weitere Punkte werden vertagt, Ani Abu Seif schickt den Rest per Mail rum

- Ani Abu Seif beantragt erneut den **[Beschluss]**, dass wir auf der Website Berufungskommissionsgesuche veröffentlichen und aktiv dafür werben  
⇒ Vertagt auf übernächste Woche

Julia von Gönner geht 20:20

- Meinungsbild: Wir wollen für MLP begrenzt Werbung machen für finanzielle Gegenleistungen  
Dafür 5 Dagegen 3 Enthaltungen 6

Janis Fricke geht (21:00)

- Die Kontaktaufnahme wird bis auf die Zeit nach dem Fak-Fest verschoben

## Top 9. Verkauf

- Ohne Bargeldkassen dürfen wir nicht verkaufen
- Peter Brand informiert sich über Thoska-Lesegeräte für den Verkauf
- Meinungsbild: Wir verkaufen so lange bis das Bargeldkassenverbot offiziell ist
- 18 dafür

## Top 10: Ausleihe

- Peter Brand erinnert an den Beschluss von 13.10.2011 keine Pavillons mehr auszuleihen!
- Daniel Schwarz merkt an, dass unsere doch recht teuren Grills zu lange draußen stehen – Die ausleihenden müssen noch stärker in die Verpflichtung genommen werden
- Wir erinnern noch mal an den Beschluss, dass die ausleihenden mit Name, Telefonnummer, Matrikelnummer und ausleihendem Gegenstand zu dokumentieren sind
- Es wird eine Liste angelegt, wer unzulänglich gepflegt ein Ausleihobjekt zurück gebracht hat und welches Ausleihobjekt was an Kautions hat

Daniel Schwarz geht (20:44)

Tom Floßmann geht (20:50)

- Die Ausleihdokumentation muss mit Rückgabedatum und Unterschrift, sowie lesbarem Namen des Verleihers und Ausleihendem versehen sein
- Abstimmung: [Beschluss] Ausleihgegenstände sind nach der Ausleihe in den Ausgangszustand zurück zu versetzen.  
⇒ Vertagt auf Nächste Woche, da keine Beschlussfähigkeit vorliegt

## Top 11: StET

- Ulrike Heißler möchte sich im Vorfeld mit je einem Vertreter der Fächer sprechen
- Wir brauchen Biologen, Biochemiker und Master Biologen
- Michel schreibt den Biochemikern
- Von den Bacheloren Ani Abu Seif
- Für den Master geht Tom Hennig

- Vom Lehramt geht Jens Backhaus
- Für die Biochemie Master sollte Tom Floßmann gehen
- Die Friedolinbeauftrage möchte sich noch mal mit Jens Backhaus unterhalten

### **Top 12: Ule - Studieneingangsbefragung**

- Antje Wöhl fragt ob wir einen besonderen Evaluierungsbedarf für bestimmte Fächer haben
- Haben wir nicht

Sitzungsende: 21.12Uhr

---

Unterschriften:

.....  
Protokollant

.....  
FSR-Mitglied